

» GENTE DETRÁS DEL DINERO



mauricio.flores@razon.com.mx

La dieta del Presidente



Por **Mauricio Flores**

Como se anticipó hace medio año, el presupuesto de ingresos y egresos 2016 que envió el Presidente **Enrique Peña** al congreso, es un tirón de cinturón inducido por la despetrolización (a la fuerza) de las finanzas públicas, una corrección para aligerar la carga que creció en los tiempos de excedentes petroleros de **Vicente Fox** y **Felipe Calderón**.

Lo medular del Presupuesto Base Cero (que en verdad será Base 0.8 por los compromisos corrientes) elaborado por el secretario **Luis Videgaray**, está en el achicamiento en 26% del número de programas y su reagrupamiento transversal en las estructuras de gobierno, encargadas de su ejecución. Esas mismas estructuras se compactan, y con ello se recortan gastos de oficina, viáticos, alimentos, fotocopias, comunicación social, congresos, convenciones y telefonía entre otras erogaciones.

Y con ello, la selectividad para los proyectos de inversión en función de la mayor rentabilidad social, impacto regional (con referencia en el Sureste mexicano), y empujando aquellos planes con mayor avance en los estudios de factibilidad técnico-económica, legal, ambiental y social... como sería el Metro Chalco-La Paz, que ya estudió la SCT de **Gerardo Ruíz Esparza**, que además de beneficiar a medio millón de viajeros al día, es un medio de transporte que encaja con las necesidades de movilidad del Nuevo AICM, encomendado a **Manuel Ángel Núñez**. Así que a

quemar grasita burocrática.

Hidalgo, libertad presupuestal. Hablando de dineros, el Estado de Hidalgo aligeró notablemente su deuda con el acuerdo entre el gobernador **Francisco Olvera**, el presidente Peña y **Emilio Lozoya**, para que Pemex hiciera suyos los terrenos donde se construiría la refinería de Tula, y con ello haciéndose de la deuda de casi 2 mil millones de pesos (incluidos intereses), que la entidad tomó en 2009 para aquel proyecto. En su V Informe de gobierno, Olvera reveló que Pemex pagó a Hidalgo 580 millones de pesos que la entidad devengó por los terrenos. Ello, junto con un crédito por 1,540 millones, que mediante una subasta en reversa contrató con Banamex dirigido por **Ernesto Torres**, a una reducida tasa de interés para refinanciar la emisión estatal de Cebures, permitirá que el próximo gobierno encuentre un bajo nivel de participaciones federales comprometidas, y por tanto un sano margen de operación.

San Pedro y El Hotel del Terror. Parece que los tiempos del crimen organizado regresaron a Nuevo León, a San Pedro Garza García, donde una de las promesas del Alcalde **Mauricio Fernández Garza** es mantener ese municipio como uno de los más seguros del país. Vaya, en el Hotel NH Collection ya son varias las historias de que los huéspedes de alto nivel, reciben de madrugada la llamada de un supuesto comandante, para que desalojen el hotel, pero si se niegan, el sujeto en cuestión les amenaza de muerte. El personal de la cadena que dirige **Gilles Jean González**, se ríe de las quejas, pero lo más grave es la violación de los elementales protocolos de seguridad.

Twitter: @mfloresarellano

